
発 言 順 序 表 

（平成 25 年２月定例会） 

代 表 質 疑 

月  日（曜） 発      言      者 発言方法

３月６日（水） 

１ 自 由 民 主 党   戸 町 武 弘 議員 一問一答

２ ハートフル北九州    世 良 俊 明 議員 一問一答

３月７日（木） 

３ 公 明 党    吉 河 節 郎 議員 一問一答

４ 日 本 共 産 党    石 田 康 高 議員 一問一答

一 般 質 疑 

  月  日（曜） 発      言      者 発言方法

 ３月８日（金）

１ 白  石   一   裕  議員 （ハートフル北九州）

２ 柳   井       誠 議員 （日 本 共 産 党）

一問一答

一問一答

３ 木   畑   広   宣 議員 （公 明 党）

４ 吉   田   幸   正 議員 （自 由 民 主 党）

５ 田   中       元 議員 （自 由 民 主 党）

６ 大   石   正   信 議員 （日 本 共 産 党）

一  括

一問一答

一問一答

一問一答

 ３月 11 日（月）

７ 森   本  由   美  議員 （ハートフル北九州）

８ 松 岡 裕一郎  議員  （公 明 党）

一問一答

一  括

９ 吉   村   太   志  議員  （地 域 の 声）

10 山   本   真   理  議員  （ふ く お か ネ ッ ト）

11 荒   木       学  議員  （み ん な の 維 新）

一問一答

一問一答

一問一答

 ３月 12 日（火）

12 三 宅 まゆみ 議員 （ハートフル北九州）

13 上 野 照 弘 議員 （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

14 村   上   直   樹 議員 （公 明 党）

15 藤   沢   加   代 議員 （日 本 共 産 党）

16 井  上   秀   作 議員 （自 由 民 主 党）

一  括

一問一答

一問一答



発 言 項 目 表 
代表質疑                            

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 戸町 武弘 

一 

問 

一 

答 

１ 国の緊急経済対策への対応と本市の財政状況について 

２ 新成長戦略における雇用創出について 

３ 本市の安全・安心対策について 

４ ギラヴァンツ北九州への支援について 

５ 総合療育センターの再整備について 

６ 微小粒子状物質（ＰＭ2.5）への対応について 

７ 環境モデル都市の取り組みについて 

８ 鳥獣被害対策について 

９ いじめ対策及び体罰について 

２ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

１ 平成25年度予算案について 

・ 予算案の「キャッチフレーズと柱立て」と予算案への市長の 

思いについて 

２ 一般会計における財源対策について 

・ 市税について 

・ 地方交付税について 

・ 一般財源の確保について 

３ 一般会計における投資的経費について 

・ 投資的経費の考え方について 

・ 市民生活密着型・グリーン公共事業について 

４ 環境政策について 

・ 「環境モデル都市行動計画」について 

・ グリーン成長の実績について 

・ 地域エネルギー政策について 

５ 防災及び安全対策について 

・ 地域防災計画について 

・ 防火安全対策について 

６ 子育て・教育について 

・ 民間保育士の処遇改善について 

・ 子供の貧困と学校での支援のあり方について 

７ 福祉・医療について 

 ・ 総合療育センターの再整備について 

 ・ 生活保護受給者への自立支援について 

８ 利便性の高い交通ネットワークについて 

・ 「環境首都総合交通戦略」の見直しについて 

・ 自転車利用環境の整備について 

９ 市制50周年と町のにぎわいづくりについて 

 ・ 北九州マラソンについて 

 ・ 新球技場の整備について 

 ・ 旦過市場の再開発について 

（平成25年３月６日）



発 言 項 目 表 
代表質疑  

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

３ 吉河 節郎

一 

問 

一 

答 

１ 平成25年度予算編成について 

２ 防災・減災対策の推進について 

３ 新成長戦略について 

４ 中国における大気汚染物質（ＰＭ2.5）について 

５ 保育所の待機児童対策について 

６ 市制50周年事業について 

７ 本市のスポーツ振興について 

８ 市営住宅の管理について 

９ 市内のコンビナート施設の安全管理について 

４ 石田 康高

一 

問 

一 

答 

１ 市民生活に多大な影響を与える諸施策の見解について 

(1) 原子力発電対策について 

 ア 新安全基準をもとにした再稼動に対する見解 

 イ 脱原発宣言と再生可能なエネルギーへの転換 

(2) 地域経済と市民生活の再生について 

 ア デフレ経済から抜け出し市民生活を守る対策 

 イ 消費税大増税による本市経済と市民生活への影響 

 ウ 社会保障の大改悪がもたらす市民生活への影響 

(3) 憲法９条改定の企みへの対応について 

２ 平成25年度当初予算について 

(1) 地方交付税の減額について 

 ア 地方公務員の賃金削減を前提とした地方交付税減額について 

 イ 公務員給与の削減がもたらす地域経済への影響 

(2) 買い物弱者対策について 

(3) 国民健康保険について 

(4) 中小企業対策について 

 ア 小中学校の耐震化について 

 イ 住宅リフォーム助成制度について 

(5) 新球技場について 

(6) 市議会議員選挙の最低投票率に関して 

 ア 選挙公報の発行について 

 イ 投票所の改善について 

(7) 芦屋航空自衛隊の騒音対策について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成25年３月７日）



発 言 項 目 表 
一般質疑                            

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 白石 一裕

一 

問 

一 

答 

１ 新市立八幡病院の目指すべき医療について 

２ 発達障害児支援について 

３ トンネル長寿命化修繕計画について 

４ 桃園市民プール整備について 

５ 皿倉山の観光振興について 

６ 「八幡ぎょうざ」によるまちおこしについて 

２ 柳井  誠

一 

問 

一 

答 

１ 上下水道を中心とする本市の海外ビジネスの展開について 

２ 認知症対策等の強化について 

３ 国民健康保険料の延滞金の軽減について 

４ 地域防災計画における家屋等耐震化の取り組みについて 

５ 小倉南区地区図書館の基本計画の内容について 

６ 葛原小学校児童館の予算措置について 

３ 木畑 広宣

一 

括 

１ 中小企業支援策について 

(1) 発注工事について 

(2) 建設業における社会保険未加入問題について 

(3) 中小企業育成について 

２ 子ども・子育て支援について 

 (1) インフルエンザワクチン予防接種公費助成について 

(2) 学校登下校中の防犯対策について 

３ 生活保護行政について 

 (1) 受給世帯の状況について 

(2) 来年度予算の算定について 

(3) 適正化事業強化取り組みについて 

４ いじめ・体罰問題への対応について 

 (1) いじめ問題解決について 

 (2) 人権擁護委員について 

(3) 体罰問題取り組みについて 

５ 安全で安心なまちづくりについて 

 (1) 安全・安心条例について 

 (2) 立ち直り支援について 

 (3) 青パト活動について 

６ 若戸トンネル開通後の諸問題について 

(1) 開通効果について 

 (2) 課題について 

 (3) 渋滞緩和について 

 (4) 橋りょう・道路整備について 

(5) 利用料減免について 

７ 北九州市における自殺対策について 

(1) 事業の実施状況について 

 (2) 新設事業について 

 (3) 新設事業体制強化について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成25年３月８日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

４ 吉田 幸正

一 

問 

一 

答 

１ 教育力について 

 ・ 人口増加のための教育力について 

 ・ 教育力向上のための空き教室活用法について 

 ・ 寺子屋方式導入について 

２ 健康力について 

 ・ 運動による健康力の向上について 

 ・ 健康力向上による医療費等削減案について 

 ・ 公共事業による運動施設建設について 

３ 産業力について 

 ・ インフラ整備による企業策について 

 ・ 企業誘致の北九州方式について 

 ・ 補正予算の追加要求について 

５ 田中  元

一 

問 

一 

答 

１ 児童館の立地及び運営時間について 

２ 通学路の安全確保について 

３ 小中一貫・連携教育の推進について 

４ いじめ問題について 

５ 子供たちの学力の向上及び土曜日授業の実施について 

６ 災害時における高齢者、障害者等の避難支援について 

７ 買い物弱者対策について 

６ 大石 正信

一 

問 

一 

答 

１ 賃上げと安定した雇用の拡大について 

 (1) 市内企業に賃上げと雇用の拡大を要請すべき 

 (2) 国に対して最低賃金の引き上げを要請すべき 

２ 非正規職員の処遇改善について 

(1) 正規を減らして非正規をふやしている実態について 

 (2) 学校事務嘱託の改善について 

３ 住宅リフォーム助成制度について 

(1) 業者の意見を聞いて使い勝手のいい制度に 

 (2) 申請がストップして補助金がもらない対応について 

４ ＰＣＢ受け入れ問題について 

(1) 議会や市民の意見を聞いてＰＣＢ受け入れの是非を 

 (2) 米軍のＰＣＢ受け入れを拒否すべき 

５ 交差点の改良について 

(1) 時差式信号など危険な交差点の改善について 

 (2) 小倉北区神幸町交差点の改善について 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

７ 森本 由美

一 

問 

一 

答 

１ 男女平等参画社会の実現について 

２ 子育て支援について 

３ 青少年の健全育成について 

４ 障がい者の就労支援について 

５ 小倉南区の地区図書館の整備について 

６ 行財政改革について 

８ 松岡裕一郎

一 

括 

１ 通学路・交差点の総点検について 

 (1) 本市の緊急合同点検の結果と対応について 

 (2) 本市のゾーン30運用と推進について 

 (3) 本市の「仮称・交通安全条例」の研究について 

２ 北九州市自転車利用環境計画について 

 (1) 「仮称・自転車アカデミー」設立や構成について 

 (2) 「仮称・自転車プラザ」の設置について 

 (3) 本市の自転車実態改善と「仮称・自転車の安全利用に関する

条例」制定の検討状況 

(4) 本市の道路事情に応じた自転車の安全確保の取り組み 

３ 空き家廃屋対策について 

(1) 「老朽危険家屋対策推進事業」や「老朽家屋等除去促進事業」

 (2) 定住推進の取り組みのＰＲ強化への見解 

 (3) 相続家屋等の相談についての本市の対応と見解 

４ 学校給食における食物アレルギーについて 

(1) 食物アレルギー調査実態と把握について 

 (2) チェック体制づくりについて 

 (3) 教職員の講習会について 

 (4) 代替食について 

５ 投票率向上の取り組みについて 

(1) 低投票率の原因と分析と若者への啓発・教育について 

 (2) 接遇向上・入場整理券の裏面に宣誓書記載の要望 

 (3) 効率的で快適な投票所について 

６ 小倉北区のまちづくりについて 

(1) 市場火災の対策について 

 (2) 旦過のまちづくりの計画・スケジュール・見解について 

 (3) 小倉北区のにぎわいあるまちづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成25年３月11日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

９ 吉村 太志

一 

問 

一 

答 

１ 障害者スポーツの振興について 

 ・ 障害者スポーツセンター・アレアスの利用状況等 

 ・ 老朽化に伴う施設、設備の整備・改善 

 ・ 施設利用者の安全性の確保 

２ 生活保護における自立支援の取り組みについて 

 ・ 生活保護制度の見直し案の主なポイントと本市の見解 

 ・ 自立に向けた就労支援についての現場の声と現状認識 

 ・ 現在の就労支援事業の成果と課題、今後の取り組みについて

10 山本 真理

一 

問 

一 

答 

１ 北九州市の第一次産業の今後について 

(1) ＴＰＰに加盟するとなった場合の北九州市の第一次産業への

影響について 

 (2) 具体的数値目標を掲げた地産地消の推進について 

２ 事務事業の改善について 

(1) ペーパーレス化の推進について 

３ 乳幼児支援について 

(1) 乳児全戸訪問について 

 (2) 未熟児の親の支援について 

11 荒木  学

一 

問 

一 

答 

１ 議会改革について 

２ 公共施設の改修や建てかえについて 

３ 国際技術協力の取り組みについて 

４ 東部地域における特別支援学校の整備について 

５ 折尾駅舎の建てかえについて 

６ 若戸大橋の無料化について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

12 三宅まゆみ

一 

問 

一 

答 

１ 本市の都市経営についての考え方について 

２ 子育て支援、教育日本一のまちづくりについて 

 ・ 子供参観日について 

 ・ 命を大切にする授業について 

 ・ 児童青少年施設について 

 ・ 発達障害児支援について 他 

３ 学研地区の小学校新設と小中一貫・連携教育、市民センターの 

併設について 

４ 自治体組織の今後について 

５ 選挙の投票率向上について 

６ 北九州マラソンについて 

７ 若松区のまちづくりについて 

13 上野 照弘

一 

問 

一 

答 

１ 北九州市議会議員一般選挙について 

２ 市制50周年記念事業及び今後の市政展望について 

３ 北九州マラソンについて 

４ 若松区における物流の促進について 

５ 身寄りのない高齢者の遺品の取り扱いについて 

６ 若戸大橋及び若戸トンネルの無料化について 

14 村上 直樹

一 

括 

１ 映画の町北九州の実現について 

(1) 観光行政の中での映画の捉え方 

 (2) 観光客に対するロケ地の案内方法 

 (3) 北九州フィルムフェスタの事業内容 

２ 公共施設におけるＷｉ－Ｆｉの活用について 

(1) 環境未来都市先導的モデルの事業内容 

 (2) 音声バリアフリー化の更なる取り組み 

 (3) ＬＡＮ環境の更なる拡大 

 (4) 職員公募の提案の展開 

３ 中小企業活性化策について 

(1) 中小企業金融円滑化法の期限切れ後の対策 

 (2) 新規創業者に対する支援 

４ 買い物弱者支援の取り組みについて 

(1) 地域協働による買い物支援モデル事業の内容 

 (2) 買い物弱者に対する取り組み 

 (3) 高齢者の足の確保について 

５ 本市の障害者福祉施策について 

(1) 放課後デイサービス施設の地域偏り 

 (2) 施設の増設について 

６ 八幡西区のまちづくりについて 

(1) 大型商業施設出店による既存商店街への影響 

 (2) コムシティオープンによる周辺道路の渋滞対策 

 (3) 市営駐車場の料金 

 (4) 黒崎駅地域の整備事業の進捗 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成25年３月12日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

15 藤沢 加代

一 

問 

一 

答 

１ 紫川水系河川整備計画について 

(1) 市長の意見提出について 

 (2) 東谷川上流の整備と平尾台地区鉱物採取事業について 

２ 教育行政について 

(1) 小中一貫・連携教育について 

 (2) 民間人校長登用について 

３ 子供の医療費助成の拡充について 

(1) 通院も中３まで無料化を 

 (2) 現物給付方式に 

４ 介護保険の負担軽減について 

(1) 今期保険料の引き下げを 

 (2) 利用料独自軽減を 

５ ごみ収集制度について 

(1) 高齢者・障害者等希望者に個別収集を 

 (2) 資源化物ごみ袋を無料に 

16 井上 秀作

一 

問 

一 

答 

１ 政令指定都市の独自財源創設について 

２ 収入増のためのカジノ構想について 

３ 税収増と就業支援のための企業誘致のあり方について 

４ 市役所職員のエキスパート化について 

５ 生活保護受給者の不正受給対策とジェネリック薬品の利用促進 

について 

６ 本市の農業政策について 

７ 漫画ミュージアムの制服と開館時間の延長について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。


